
Les candidats et la lutte contre les inondations

Neuf candidats locaux sollicités

Lors de notre dernière assemblée générale, nous avions pris l’engagement de solliciter les 
candidats  aux  prochaines  élections  pour  obtenir  leur  position  sur  le  programme de  lutte 
contre les inondations. En effet, parmi eux se trouvent les personnes qui auront en charge la 
mise en place de ce programme. Nous avons donc écrit en janvier dernier aux candidats qui 
s’étaient déclarés et dont nous avions connaissance :

• Candidats aux cantonales de Limours : Mme Mathari, Mr Schoettl (Conseiller général 
sortant,  maire  de  Janvry).  Nous  n’avons  pas  contacté  Mr  Serna  dont  nous  ne 
connaissions pas la candidature.

• Candidats aux élections municipales (têtes de liste) :
o Limours : Mme Guiserix, Mr Hugonet (Maire sortant)
o Briis sous Forges :  Mr Lucas,  Mr Vera (Maire sortant,  Président  du Syndicat 

Hydraulique)
o Forges les Bains: Mme Lagrange, Mr Lestien
o Vaugrigneuse : Mr Bayen (Maire sortant).

Nous avons leur avons posé les mêmes trois questions :
• Etes-vous favorable au programme de lutte contre les inondations défini par le syndicat 

Hydraulique ?
• En particulier, êtes-vous favorable à la réalisation de l’ouvrage du Pivot ?
• Si  vous  êtes  élu(e),  ferez  vous  tout  votre  possible  pour  soutenir  la  réalisation  du 

programme au plus vite, en particulier pour l’ouvrage du Pivot dès 2008 ?

Quelles réponses avons nous reçues ?

Nous  avons  reçu  sept  réponses,  dont  cinq  réponses  clairement  favorables.  Nous  les 
résumons ci-dessous :

• Mme Lagrange nous répond sans ambiguïté que sa liste est  tout à fait favorable au 
programme et soutiendra sa réalisation dès 2008

• Mr Hugonet nous répond également sans ambiguïté que sa réponse est « oui » aux trois 
questions,  rappelant  la  délibération  favorable  à  ce  sujet  du  Conseil  Municipal  de 
Limours

• Mme Guiserix nous indique qu’elle a suivi avec attention le déroulement de l’étude et 
de  l’enquête  publique  et  qu’elle  est  favorable  au  programme.  Elle  mentionne  aussi 
qu’elle appuiera la réalisation en 2008 de l’ensemble des travaux prévus dans la zone du 
Pivot, y compris l’aménagement paysager afin d’associer lutte contre les inondations et 
renforcement du patrimoine naturel.
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• Mme  Mathari  se  déclare  favorable  au  programme  qu’elle  portera  avec  conviction, 
indiquant que les réalisations sur le Pivot vont dans le sens de la défense des espaces 
naturels  sensibles  et  des  zones  humides  nécessaires  au  renouvellement  de  la 
biodiversité.

• Mr Vera  répond  clairement  et  fermement  « oui »  aux  trois  questions,  rappelant  les 
travaux importants menés par le Syndicat Hydraulique ainsi que les différentes étapes 
de réalisation du programme. Il souligne que les communes du Syndicat ont toutes 
soutenu le programme, à l’exception de Janvry et de Gometz la Ville qui ont demandé à 
le quitter.

• En revanche Mr Schoettl  ne répond pas clairement aux trois questions et écrit qu’à son 
avis, rien de sérieux n’a été fait jusqu’à maintenant. Pour notre part, nous avons pu 
mesurer  l’ampleur  de  la  tâche  d’élaboration  et  observé  la  réalisation  d’un  certain 
nombre  de  travaux.  En  outre  son  article  sur  les  inondations,  auquel  nous  avons 
répondu par une lettre ouverte, nous laisse penser qu’il n’est pas favorable à l’ouvrage 
du Pivot. Cependant, Mr Schoettl confirme qu’il suivra l’avis du Syndicat Hydraulique 
(et d’après nos informations, il a voté la subvention pour l’ouvrage du Pivot). Aussi, 
nous est-il difficile de discerner sa position réelle vis à vis de nos préoccupations.

• Enfin, Mr Lestien se dit très sensibilisé sur la question du risque hydraulique qui doit 
être une priorité pour un élu responsable. Mais il ne peut nous donner une position 
précise car il ne dispose pas de tous les éléments nécessaires.

Quelles réponses n’avons nous pas reçues ?

Nous n’avons pas reçu de réponses de la part de Mr Lucas et Mr Bayen. S’il nous est 
difficile donc de porter un jugement sur leur position vis à vis du programme, nous pouvons 
avoir quelques inquiétudes sur l’importance qu’ils y accordent.

Quelques éléments complémentaires peuvent moduler ce sentiment
• Nous avions contacté Mr Bayen en 2003 (comme beaucoup d’autres élus) et il nous 

avait alors répondu qu’il suivait de très près ces dossiers. Nous espérons que cela n’a 
pas changé.

• Nous attendions particulièrement la réponse de Mr Lucas. D’une part, la commune de 
Briis sous Forges où il est candidat a été particulièrement touchée par les inondations. 
D’autre part, il a signé la pétition qui demandait l’étude de solutions alternatives pour 
remplacer  l’ouvrage  du  Pivot,  joignant  sa  signature  à  tous  ceux  qui  ignorent 
volontairement toutes les études menées depuis 2002. Cela laisse supposer une position 
plutôt défavorable au programme. 

Nous  espérons  que  ces  informations  seront  utiles  à  tous  ceux  qui,  comme  nous,  sont 
concernés par la lutte contre les inondations.

Le bureau de l’association
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